

## JEUX PARALYMPIQUES 2024

# Plusieurs protégés du Creps de Bordeaux rêvent de médailles

Parmi la trentaine de para-athlètes suivie par l'institution sportive bordelaise, plusieurs affichent de sérieuses chances de médailles lors des jeux parisiens

Jean-Charles Galiacy  
jc.galiacy@sudouest.fr

Encore tout émoustillés des deux breloques croquées lors des derniers Jeux olympiques, les agents du Creps bordelais (Centre de ressources, d'expertise et de performance sportive) s'apprêtent à vivre une nouvelle quinzaine déchaînée. Après les médailles d'or et d'argent glanées par Joris Daudet (BMX) et Camille Jedrzejewski (tir sportif) à Paris, d'autres athlètes, accompagnés par la structure, pourraient s'élever sur les podiums de la capitale, lors des Jeux paralympiques qui s'ouvrent ce mercredi. Le pôle sportif girondin recense très exactement 34 para-athlètes qu'il suit plus ou moins de près depuis des mois voire des années. Avec plusieurs espoirs de montées sur les podiums...

La fièvre, tout juste un brin retombée, va donc chauffer de nouveau les cœurs. « Un peu que ce sera le même engouement que pour les valides ! balance le directeur Patrice Béhague. On sent bien l'effervescence du côté des agents, dont certains iront dans les tribunes à Paris pour les soutenir. On connaît des athlètes depuis plusieurs années, comme certains gars du basket fauteuil. Et puis, nous aurons la chance

de suivre l'un de nos permanents, le joueur de parabadminton Lucas Mazur, qui doit remettre son titre en jeu. Imaginez, une deuxième médaille d'or ! Cela viendrait récompenser tout un travail d'accompagnement. »

À 27 ans, le phénomène de la discipline, certes licencié à Chambly dans l'Oise, est pensionnaire du

« Un peu que ce sera le même engouement que pour les valides ! »

Creps talençais depuis 2020, où il a enchaîné les séances d'entraînement. Victime d'un AVC à l'âge de trois ans, le triple champion du monde aura peut-être l'occasion de prendre sa revanche sur l'Indien Suhas Lalinakere Yathiraj qui l'avait battu en demi-finale, lors des derniers mondiaux, en février dernier. Sur les eaux calme ou vive des bassins de compétition, les yeux seront également braqués sur les performances de Perle Bouge (46 ans, para-aviron) ou Nélia Barbosa (25 ans, paracanoë-kayak). La première, parée d'argent aux Jeux de Londres puis de Rio, devenue conseillère technique au Creps, accompagne les autres athlètes depuis plusieurs années. Après avoir bénéficié d'une préparation mentale et physique



Patrice Béhague, directeur du Centre de ressources, d'expertise et de performance sportive (CREPS) de Talence. ARCHIVE THIERRY DAVID/SUD OUEST

personnalisée, elle sera en lice avec son compère Benjamin Daviet, pour décrocher un nouveau podium. La seconde, vice-championne olympique à Tokyo, a aussi profité d'un accompagnement spécifique.

La Gironde aura une autre chance de médaille avec le paraneur bordelais Laurent Chardard, cham-

pion du monde sur 50 mètres papillon l'année dernière. Sur la terre ferme, la médocaine Manon Genest (31 ans, para-athlétisme) visera le podium dans sa discipline de prédilection, le saut en longueur. Quant aux sports collectifs, ils mériteront d'être couvés du regard. Notamment les hommes du basket fauteuil qui ont donc multiplié les

stages à Talence ces dernières années. « L'équipe a mené sa préparation ici et au Creps de Vichy, livre Patrice Béhague. On a vécu leur qualification en direct chez nous, c'était une pure folie. Ils sont passés du 24e rang au top 8, ils vivent une belle aventure. » Une autre doit débiter avec, qui sait, une nouvelle breloque au bout.

## BASKET-BALL / TROPHÉE DE L'AMITIÉ

## Un tournoi en souvenir de Frédéric Bellette

Trois formations de Nationale 3M et l'académie des Kameets s'affronteront le week-end prochain à la mémoire de notre ancien collaborateur

56 ans, c'est beaucoup trop jeune pour quitter ce monde. Malheureusement, une longue maladie a décidé du sort de Frédéric Bellette, décédé le 16 septembre 2022. Fred comme l'appellent ses amis était correspondant pour le journal « Sud Ouest » depuis 22 ans. Il a arpenté les stades, les salles en tant que joueur, éducateur, avant d'écrire ses premiers articles. Sa passion pour le sport a toujours été intacte. Il aimait la polyvalence, passait du football, au handball, au basket et au handisport avec un plaisir sans faille et mettait en valeur tous ces sportifs.

Fred avait le verbe facile, l'amour des mots et les traits d'humour en

prime. En 22 saisons, il avait noué de solides amitiés, notamment dans le milieu du basket. Il arpentaient les parquets de Castelnau-Médoc, de Saint-Médard-en-Jalles et de Tresses avec simplicité et humilité. Alors, les responsables de ses trois clubs, Laurent Chiboust, président de Saint-Médard, Michel Tresmontan, président de Castelnau-Médoc et Bénine Vinuales, trésorier de Tresses, ont créé l'association « les amis de Fred Bellette » avec l'ambition d'organiser un Tournoi de l'Amitié pour lui rendre hommage.

Sa famille (Corinne, son épouse et ses enfants, Karen et Grégory) y a été associée. Le groupe s'est étoffé

au fil des réunions pour caler ce tournoi qui réunira ce week-end trois équipes de Nationale 3, Saint-Médard Basket, Castelnau-Médoc, Tresses et l'Académie des Kameets. Il sera aussi question de récompenser les catégories de jeunes car Fred était un éducateur dans l'âme. Un trophée sera donc remis aux garçons et aux filles de ces trois clubs des - de 13, - de 15 et - de 17 ans. Sans oublier une démonstration de basket fauteuil par les Piranhas de Blanquefort. Les bénéfices de ce tournoi seront reversés à l'association Colosse aux pieds d'argile.

Alain Goujon



Castelnau et Saint-Médard s'affronteront samedi. THIERRY DAVID

### Programme

#### SAMEDI

##### A Tresses

18 heures : Castelnau-Médoc – Saint-Médard Basket  
20 heures : Tresses – Kameets

#### DIMANCHE

##### A Castelnau-Médoc

14 heures : petite finale. 16 heures : démonstration basket fauteuil des Piranhas de Blanquefort.  
18 heures : Finale.

### En bref

#### Mérignac remporte la Léopard's Cup à Pessac

**Handball** C'est encore pour du beurre. Les matchs de préparation se succèdent en attendant la reprise des championnats et les filles du handball girondin ont les leurs avec la Léopard's Cup. La deuxième édition s'est tenue dans la salle Bellegrave de Pessac ce vendredi 23 et samedi 24 août. Avec deux victoires en deux matchs, les joueuses de Mérignac (D1) l'ont emporté. Elles ont mis une mi-temps pour largement prendre la mesure des Rennaises de Saint-Grégoire (D2) (34-27) avant de gagner la finale contre Chambray de deux petits buts (28-26). Chambray avait au préalable battu Pessac d'un fil (25-26). Ce dernier s'était aussi incliné d'un point contre Rennes (23-24) en petite finale et termine 4e. L'arrière de Chambray et ancienne joueuse de Mérignac, Laurie Puleri, a été élue meilleure joueuse du tournoi.